

A INTROD, AU LIEU-DIT LES COMBES

Les Valdôtains émigrés à l'étranger ont retrouvé leurs compatriotes du Pays

La grande fête annuelle a mobilisé toutes les énergies des Introlins qui, durant des semaines, ont travaillé à la bonne réussite de cette grande journée valdôtaine

Certains, à ce qu'il semble, préféraient la formule du repas au Gymnase CONI, quelques-uns ont déploré l'aspect kermesse de la Rencontre Valdôtaine, d'autres nous ont dit joyeusement « c'est une fête merveilleuse ».

Il est naturel que sur 1400 convives, tel a été le nombre des participants - émigrés en France, Suisse, Etats-Unis, Amérique du Sud, et Valdôtains du Pays - il y ait des divergences d'opinion.

L'essentiel, ce qui doit demeurer dans le souvenir de chacun, c'est le cadre naturel, superbe dans lequel se déroule la Rencontre, et l'esprit qui anime la Rencontre elle-même: une meilleure connaissance, une plus profonde compréhension entre les Valdôtains qui ont dû quitter la petite patrie et ceux qui y sont restés.

Mais il y a aussi le dévouement de toute une Commune, de sa municipalité, de sa population pour préparer un repas pantagruélique et servir quelque mille cinq cents personnes.

Cette fête valdôtaine - organisée par l'Assessorat du Tourisme et une commune valdôtaine, avec la collaboration des Travaux publics et des Services forestiers - nous l'avons voulue « itinérante », car d'une part elle permet à nos émigrés de « visiter » les plus belles localités de notre Vallée, et d'autre part elle apporte à toute une Commune une véritable bouffée francophone, ce qui à notre avis représente un petit jalon sur la voie d'un regain du français.

Les Introlins, comme tous ceux qui les ont précédés - Verrayes, Champorcher, La Thuile, encore Verrayes et Alein - dans l'organisation de cette journée, avaient mobilisé toutes leurs énergies et cuisiné des spécialités dignes d'un grand restaurant: nous les en remercions et félicitons chaleureusement au nom de tous les Valdôtains présents.

Enfin, nous souhaiterions formuler un espoir, ou mieux une invitation: que l'an prochain, les Valdôtains et les émigrés qui aiment vraiment cette fête n'attendent pas le dimanche matin pour acheter leur billet. Qu'il réservent leur place à l'avance, comme nous les en prions depuis des années: ceci est indispensable pour l'organisation, et pour eux-mêmes, qui ont ainsi l'assurance d'une place assise. Nous tenons à insister sur l'importance de la réservation: la halle contient 1200 places et les organisateurs doivent absolument connaître à l'avance le nombre des participants afin d'éviter les mécontentements qui chaque année se manifestent le jour de la Fête.

La table ronde de l'émigration

Autre rendez-vous traditionnel avec l'émigration, la « Table ronde », qui réunit chaque année, le lendemain de la Rencontre, les présidents des sociétés d'Emigrés à l'étranger et les administrateurs régionaux. Son objectif est en quelque sorte de faire le point, d'une part sur la situation du Val d'Aoste sous différents aspects - linguistique en premier lieu, politique, économique - et d'autre part sur les exigences formulées par les émigrés (possibilités d'emploi, retour définitif au pays, aide à la construction, etc.).

La séance, à laquelle étaient présents MM. Andrione et Dolchi, respectivement président du Gouvernement régionale et du Conseil, les assesseurs Borbey et Viglino, le sénateur Fosson et le député Dujany, les conseillers régionaux Lustrissy, Tonino et Voyat, ainsi que les représentants des sociétés d'Emigrés de France, de Suisse et de New-York, comportait un ordre du jour particulièrement important. Tour à tour, les administrateurs ont répondu à des questions

concernant la défense de la langue française (la position du corps enseignant à ce sujet), les excellents résultats obtenus par l'Institut professionnel régional de Châtillon, les séjours de vacances en Vallée d'Aoste accueillant à la fois enfants d'émigrés et jeunes Valdôtains du pays, l'application de la récente loi sur les sports traditionnels valdôtains considérés comme expression non seulement sportive mais aussi culturelle, le point sur l'application du statut d'autonomie, la loi récemment votée par le Conseil concernant les prêts à la construction étendus aux émigrés valdôtains; l'économie valdôtaine: l'évolution de l'agriculture de montagne, la place de l'industrie dans l'économie valdôtaine, la situation et l'avenir du tourisme; le projet de création d'une « maison valdôtaine » à Levallois-Perret, exposé par le député-maire de Levallois, M. Parfait Jans; enfin, les possibilités d'emploi offertes actuellement en Vallée d'Aoste, aux émigrés rentrant au pays.

NOUVELLES DE LA RÉGION AUTONOME DE LA VALLÉE D'AOSTE

N° 15/81 - 1ère quinzaine septembre 1981

Cette page a été rédigée par
le Bureau de Presse
de l'Administration Régionale
de la Vallée d'Aoste